

2012: AN EVENTFUL YEAR FOR THE CHA UNE ANNÉE RICHE EN ÉVÉNEMENTS POUR LA SHC

In 1922 the Historic Landmarks Association of Canada, founded in 1907 to plan Quebec's tercentenary celebrations and to promote commemoration of the country's historic sites, renamed itself the Canadian Historical Association / Société historique du Canada. The new association expanded the parent society's mandate to foster the study of history, which over time became its principal concern. The CHA's stated goal was the "encouragement of historical research and of an intelligent public interest in the history of our country, as well as the co-ordination of the efforts of provincial and local historical societies throughout the country".

This year we celebrate the 90th anniversary of the founding of the Canadian Historical Association / Société historique du Canada, one of the Canada's oldest, continuously operating societies of the humanities and social sciences. The fact that our association continues to be a force after 90 years is noteworthy in itself. What is remarkable is that the CHA continues to thrive as a network and forum for Canada's historical community, relevant to the concerns of today's historians and positioned to thrive in the future.

One of the highlights of our anniversary observations this year was the awarding of Queen Elizabeth II Diamond Jubilee medals to 30 individuals who have made notable contributions to the historical profession and the CHA, including 27 former presidents of our Association. It was wonderful for us to have the opportunity to honour these deserving recipients in person at our annual general meeting in Waterloo. Some of the distinguished medallists were featured on the cover of issue 38.2 of the *Bulletin*. They remind us that we stand on the shoulders of giants. The Jubilee medallists and other practitioners have helped shape the study of history in Canada into the sound scholarly discipline of today.

By way of updates, we continue to be engaged on a number of advocacy fronts, relating to Library and Archives Canada. In early October I wrote to Prime Minister Harper to express our continuing concern over the impacts of the budgetary reductions on the programs of Library and Archives Canada and Parks Canada, two institutions responsible for safeguarding and

La Historic Landmarks Association of Canada, fondée en 1907 afin de planifier les célébrations du tricentenaire de Québec et de promouvoir la commémoration des lieux historiques du pays, a pris le nom de Canadian Historical Association / Société historique du Canada en 1922. La nouvelle association a élargi le mandat de la société mère d'encourager l'étude de l'histoire, qui au fil du temps est devenue sa principale préoccupation. L'objectif déclaré de la SHC étant de faire la « promotion de la recherche historique et d'une participation intelligente du public dans l'histoire de notre pays, ainsi que la coordination des efforts des provinces et des sociétés historiques locales à travers le pays ».



Les rues Adelaide and Younge Street Toronto in / en 1922

Cette année, nous célébrons le 90^e anniversaire de la fondation de la Canadian Historical Association / Société historique du Canada, une des plus anciens organisations œuvrant en sciences humaines au Canada. Le fait que notre société soit toujours pertinente après 90 ans d'existence est un véritable tour de force. Ce qui est de plus remarquable, c'est que la SHC demeure une plaque tournante pour les chercheur(e)s en histoire du Canada en lien avec les préoccupations des historiens et

historiennes d'aujourd'hui. La SHC est bien positionnée pour continuer à prospérer au cours des prochaines années.

Un des faits saillants de la commémoration de notre anniversaire cette année a été l'attribution de 30 médailles du jubilé de diamant de la reine Elizabeth II à des individus, dont 27 anciens présidents de notre association, qui ont apporté des contributions remarquables à la profession d'historien et à la SHC. Nous avons grandement apprécié pouvoir profiter de l'occasion pour rendre hommage à ces personnes méritantes dont plusieurs étaient sur place à notre assemblée générale annuelle à Waterloo. Les médaillés présents étaient en page couverture du numéro 38.2 du *Bulletin*. Ils nous rappellent que nous sommes des nains juchés sur des épaules de géants. Les médaillés du jubilé et autres praticiens ont contribué à façonner l'étude de l'histoire au Canada en la discipline savante qu'elle est d'aujourd'hui.

Nous souhaitons également vous informer que nous continuons à intervenir publiquement dans les dossiers reliés à Bibliothèque et Archives Canada. Au début octobre, j'ai écrit au premier ministre Harper pour exprimer notre préoccupation constante au sujet de l'impact des réductions budgétaires dans

making accessible our country's heritage. Our Archives Chair Lisa Dillon has continued to press LAC regarding the abolished National Archival Development Program and the CHA has pressed its concern the NADP programs be continued or replaced with a similar structure and mandate.



*William Lyon Mackenzie King, Prime Minister of Canada in 1922 /
Premier ministre du Canada en 1922*

Recently, the Executive has been busy with a full review and draft revision of the CHA's By-Laws in order to conform to the new federal legislation governing Not-For-Profit societies in Canada. We are taking the occasion to try to strengthen and improve the by-laws in line with modern realities and will be presenting a draft to the full Council for a detailed discussion at our November meetings. The outcome of those discussions will be presented to the full membership for debate at the AGM next spring.

In September our Executive Director Michel Duquet made a timely visit to the offices of our counterpart organization The American Historical Association in Washington D.C. AHA Executive Director Jim Grossman and his associates gave Michel a warm welcome and he has returned with many ideas for improving our approaches to membership recruitment and other areas of programming. The Executive and Council will be discussing Michel's proposals in detail at the November meetings.

We are looking forward with great anticipation to our next annual conference, devoted to the theme Intersections and Edges, to be convened at the Congress of the Humanities and Social Sciences at the University of Victoria, 3-5 June 2013. Please mark it on your calendar.

My colleagues on the executive and council continue to encourage all members to get in touch with us regarding any concerns, questions or suggestions you may wish to bring to our attention. By working together in continuous communication and dialogue, we all want to make sure that our organization is stronger and healthier than ever as we approach our centennial in 2022.

Lyle Dick
President
Canadian Historical Association

les programmes de Bibliothèque et Archives Canada et ceux de Parcs Canada, deux institutions chargées de préserver et de rendre le patrimoine de notre pays accessible à tous. La responsable du comité des archives de la SHC Lisa Dillon continue de maintenir la pression sur BAC au sujet du Programme national de développement des archives qui a été aboli et la SHC demande que les programmes du PNDA soit réinstaurés ou remplacés par une structure et un mandat similaires.

Le Comité exécutif s'affaire présentement à l'examen et la révision des règlements de la SHC afin de se conformer à la nouvelle législation fédérale régissant les sociétés à but non-lucratif au Canada. Nous profitons de l'occasion pour tenter de renforcer et d'améliorer les statuts en conformité avec les réalités modernes et présenterons une ébauche à l'ensemble du Conseil d'administration pour une discussion détaillée lors de nos réunions de novembre. Le résultat de ces discussions sera présenté aux membres qui pourront débattre de la chose à l'assemblée générale des membres au printemps prochain.

En septembre, notre directeur général Michel Duquet a effectué une visite aux bureaux de notre organisation sœur, la American Historical Association à Washington, D.C. Jim Grossman, le directeur général de la AHA et ses associés ont réservé un accueil chaleureux à Michel qui est revenu avec beaucoup d'idées pour améliorer notre façon de faire dans le recrutement de membres et dans d'autres domaines d'organisation. L'Exécutif et le Conseil aborderont les propositions de Michel en détail lors des réunions de novembre.

Nous attendons avec impatience notre prochaine réunion annuelle, consacrée au thème Intersections et limites, qui se tiendra lors du Congrès des sciences humaines à l'Université de Victoria du 3 au 5 Juin 2013. Veuillez l'inscrire sur votre calendrier.

Mes collègues de l'Exécutif et du Conseil d'administration continuent d'encourager tous les membres à communiquer avec nous au sujet de toutes préoccupations, questions ou suggestions que vous voudrez bien porter à notre attention. En dialoguant et travaillant ensemble sur une base régulière, nous voulons tous nous assurer que notre organisation est plus forte et plus saine que jamais alors que nous nous approchons de notre centenaire en 2022.

Lyle Dick
Président
Société historique du Canada